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развитие системы общественного транспор-
та крайне важно для развития Южного урала в 
целом. Это не только улучшает транспортную до-
ступность для жителей, но и создает новые точки 
роста реального сектора экономики, в частности 
промышленных предприятий, позволяет органи-
зовать дополнительные рабочие места, освоить 
новые технологии и компетенции. именно этому 
направлению региональные власти уделяют осо-
бое внимание. на прошлой неделе депутаты За-
конодательного собрания посетили открывшийся 
недавно в Челябинске завод по производству 
городского электрического транспорта.

рАЗвитие трАнсПортА             
ведет к рАЗвитиЮ                
регионА

Задача по модернизации 
общественного транспорта и 
его инфраструктуры в реги-
оне обозначена как одна из 
приоритетных. И сегодня она 
воплощается в жизнь. Так, в 
начале марта в Челябинске 
заработал новый завод по про-
изводству колесного электри-
ческого транспорта холдинга 
«Синара — Транспортные Ма-
шины». Официальный старт 
его работе дал глава региона 
Алексей Текслер. Депутаты 
Законодательного Собрания 
также решили ознакомиться 

с линией производства трол-
лейбусов, а заодно обсудить 
вопросы развития транспорта 
в Челябинской агломерации. В 
выездном заседании комитета 
по промышленной политике, 
энергетике, транспорту и та-
рифному регулированию при-
няли участие депутаты других 
комитетов областного парла-
мента во главе со спикером 
Александром Лазаревым.

Производственная мощность 
нового завода — 350 троллей-
бусов в год. Первая партия 
троллейбусов в количестве 168 

единиц изготавливается для 
Челябинска. У выпускаемой 
продукции есть ряд преиму-
ществ: современная система 
управления электродвигателем 
обеспечивает максимальную 
общую энергоэффективность 
троллейбуса в среднем на 15% 
выше, чем у аналогов. Количе-
ство посадочных мест в салоне 
увеличено до 33. Расширенные 
дверные проемы гарантируют 
комфортную и быструю посад-
ку и высадку пассажиров, вклю-
чая маломобильные группы 
населения.

— Большую роль в развитии 
Челябинской агломерации, в 
подписании концессионного 
соглашения о модернизации 
троллейбусной инфраструкту-
ры, в привлечении инвесторов 
сыграл губернатор. Сегодня 
осуществляется комплекс-
ный подход в решении задач 
по развитию общественного 
транспорта на Южном Урале, 
— подчеркнул председатель 
Законодательного Собрания 
во время посещения производ-
ственной площадки. — Благо-
даря этому создаются новые 
рабочие места, сотрудники по-

лучают стабильную зарплату, 
потому что предприятие обе-
спечено заказами на ближай-
шее будущее.

По мнению Александра 
Лазарева, у предприятия 
хорошие перспективы раз-
вития, его поддерживают и 
глава региона, и депутаты За-
конодательного Собрания. В 
первую очередь все делается 
для того, чтобы жителям бы-
ло комфортно проживать в 
регионе.

— Думаю, южноуральцы 
по достоинству оценят новые 

На Южном Урале 
подходят комплексно 
к развитию 
общественного 
транспорта. В этом 
большую роль, 
в том числе 
в подписании 
концессионного 
соглашения 
о модернизации 
троллейбусной 
инфраструктуры 
для Челябинской 
агломерации, 
в привлечении 
инвесторов, сыграл 
Алексей Текслер.

троллейбусы, которые выйдут 
в ближайшее время на ули-
цы Челябинска, — отметил     
спикер.

Продолжение на 3-й стр.

Александр Лазарев и областные депутаты               
на площадке нового предприятия.
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новости

мониторинг исполнения национальных проектов               
обсудили на площадке общественной палаты

в регионе установят меры                                           
соцподдержки для контрактников

комитет по информационной политике рассмотрел 
реализацию проекта «Парламентский урок»

на Южном урале подвели итоги 
турнира «Золотая шайба»

в пленарном заседании обще-
ственной палаты области приня-
ли участие глава региона Алексей 
Текслер и спикер законодательно-
го Собрания Александр Лазарев.

Губернатор Алексей Текслер инициировал введение областных 
мер социальной поддержки для граждан, заключивших контракт 
с Министерством обороны РФ. Соответствующий законопроект 
будет оперативно рассмотрен на заседании южноуральского пар-
ламента, которое пройдет в этот четверг, 30 марта.

Ежегодный хоккейный турнир «золотая шайба» проводится при 
поддержке председателя комитета законодательного Собрания 
по молодежной политике, культуре и спорту Михаила видгофа. в 
этом году в турнире приняли участие более 600 детей из 62 команд.Как отметил председатель ко-

митета, вице-спикер областно-
го парламента олег Гербер, ин-
формационно-образовательный 
проект реализуется депутатами 
законодательного Собрания Че-
лябинской области с 2009 года.

Инициативу главы региона 
об участии в днях Обществен-
ной палаты в муниципалитетах 
руководителей министерств 
и заместителей губернатора 
прокомментировал Александр 
Лазарев. На его взгляд, это 
решение позволит усилить 
работу по мониторингу про-
блемных вопросов в террито-
риях, даст возможность опе-
ративно реагировать на об-
ращения и просьбы граждан.

За это время было разрабо-
тано несколько методических 
рекомендаций по подготовке 
депутатами парламентских уро-
ков на различные темы, изданы 
методический комплекс, хре-
стоматия и комплект плакатов 
по истории парламентаризма на 
Южном Урале. Все материалы 
поступили в школы региона.

— В этом году в канун Дня 
российского парламентаризма 
совместно с Челябинским го-
сударственным университетом 
актуализированы методические 
рекомендации по проведению 
учебных занятий и воспитатель-
ных мероприятий в образова-
тельных организациях с участи-
ем депутатов Законодательного 
Собрания, подготовлена пре-
зентация «Парламентский урок» 

Среди участников сорев-
нований в этом году — пред-
ставители 13 образовательных 
организаций, трех учреждений 
среднего профессионального 
образования Тракторозавод-
ского района Челябинска, 
две дворовые хоккейные 
команды «Юниор ЧТЗ» и 
«Метеор». Победителями и 
призерами в общей слож-
ности стали 30 команд. 

Торжественная церемония 
награждения началась с то-
варищеского матча между 
командой «БОВИД» и 
сборной детских дворо-
вых команд по хок-
кею Трактороза-
водского района, 
в составе кото-
рой играли на-
стоящие куми-
ры ребят, хоккеи-
сты клуба «Трактор». 

Кстати, ранее 
ребята уже играли 
в одной команде со 

многими профессиональны-
ми хоккеистами, в том числе 
входящими в состав олим-
пийской сборной России. 
Для начинающих спортсме-
нов это большая мотивация. 

После матча состоялось 
награждение победите-
лей сезона 2022/2023. Все  
команды, занявшие призовые 
места, получили спортин-
вентарь и сладкие подарки.

ектов регулярно рассматривают-
ся на заседаниях профильных 
комитетов. Депутаты осущест-
вляют контроль качества работ 
по основным направлениям 
нацпроектов в своих округах. 
Федерация выделяет солидные 
средства на реализацию про-
ектов, наша цель — грамотно 
и эффективно выполнить по-
ставленные задачи, — под-
черкнул Александр Лазарев.

На заседании также обсуж-
далось продвижение южно-
уральских предприятий на 
зарубежные рынки в рамках 
межпарламентского сотруд-
ничества. Для проработки 
этой темы создадут рабочую 
группу с участием депутатов 
Законодательного Собрания.
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и пособие, содержащее краткие 
сведения о деятельности Зако-
нодательного Собрания, — об-
ратил внимание олег Гербер. 

О самой технологии прове-
дения парламентских уроков 
рассказал доцент кафедры исто-
рии России и зарубежных стран 
ЧелГУ Вячеслав Кузнецов:

— Проведение мероприятия 
в образовательных организаци-
ях в рамках «Дня депутата» спо-
собствует созданию дополни-
тельных условий для знакомства 
обучающихся с организацией и 
полномочиями органов государ-

ственной власти в Челябинской 
области, мотивации к участию 
в школьном самоуправлении, 
общественной жизни родного 
края и страны, воспитанию де-
тей и молодежи как активных и 
сознательных граждан, патри-
отов России и Южного Урала.

Добавим, представленный 
комплекс материалов депу-
таты Законодательного Со-
брания смогут использовать 
в работе при подготовке пар-
ламентских уроков ко Дню 
российского парламентариз-
ма (отмечается 27 апреля).

Олег Гербер провел очередное заседание 
комитета по информационной политике.

Пленарное заседание Общественной палаты прошло 
с участием губернатора и спикера областного парламента.

— Многие депутаты уже 
участвуют в подобных вы-
ездных мероприятиях. По-
лагаю, что такую работу надо 
активизировать и включить-
ся в нее всему депутатскому 
корпусу, — отметил спикер.

Еще одна важная тема, кото-
рая обсуждалась на заседании 
палаты, касалась роли обще-
ственного контроля за испол-
нением нацпроектов в области. 
В частности, контроля за каче-
ством работ по благоустрой-
ству и модернизации инфра-
структуры в муниципалитетах.

— Здесь также вижу возмож-
ность для объединения наших 
усилий с Общественной пала-
той. Вопросы темпов и итогов 
реализации национальных про-

— Продолжаем оказывать 
всестороннюю помощь нашей 
армии и военнослужащим. 
Предусмотрели региональ-
ные меры поддержки для ре-
бят, кто уже служит или хочет 
пойти служить по контракту, 
– пояснил глава региона, на-
помнив, что Челябинская 
область стала одной из пер-
вых, где были введены меры 
поддержки для мобилизован-
ных. — Очень важно, чтобы 
аналогичной помощью мог-
ли воспользоваться те наши 
жители, кто выбрал службу по 
контракту, а также их семьи.

В свою очередь председа-
тель Законодательного Со-
брания Александр Лазарев 
отметил, что в регионе был 
оперативно принят значи-
тельный пакет мер поддерж-
ки для участников специ-
альной военной операции. 

— Одна из главных задач ре-
гиональной власти в нынеш-
них условиях — чуткое отно-
шение к нашим защитникам, 
— прокомментировал Алек-

сандр Лазарев. — Дал поруче-
ние комитету по социальной 
политике оперативно провести 
все необходимые процедуры 
для успешного принятия за-
конодательных инициатив 
губернатора на ближайшем 
заседании областного парла-
мента. Уверен, депутаты под-
держат данный законопроект.

АлексАндр ПАтритеев. Фото лЮдмилы ковАлевой
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тАкЖе в номере:
новые вышки связи
появляются в селах...               с. 4

окончание.                               
Начало на 1-й стр.

реализация и планы

В продолжение заседания 
депутаты обсудили результаты 
реализации подпрограммы 
«Реформирование системы 
общественного транспорта в 
Челябинской агломерации» 
в прошлом году и планы на 
2023 год. Так, в прошлом году 
объем финансирования под-
программы составил более 

16,9 млрд рублей. На ее ре-
ализацию в этом году пред-
усмотрены бюджетные ассиг-
нования в размере свыше 33,3 
млрд рублей. Эти средства 
в том числе направят на: за-
купку 74 низкопольных трам-
вайных вагонов, реализацию 
инфраструктурного проекта 
«Метротрамвай с интеграци-
ей в трамвайную сеть в городе 
Челябинске», организацию 
118 маршрутов регулярных 
перевозок пассажиров и ба-
гажа городским наземным 
электрическим транспортом 
и автомобильным транс-
портом по муниципальным и 
межмуниципальным маршру-
там по регулируемым тарифам 
в Челябинской агломерации, 
строительство новых трам-
вайных линий в Челябинске, 
капремонт 17 участков трам-
вайных путей протяженно-
стью 13,94 км однопутного 
пути, а также на инвестици-

онный платеж на модерни-
зацию троллейбусной сети в 
рамках концессионного со-
глашения.

— Троллейбусный парк Че-
лябинска будет увеличен поч-
ти в полтора раза. Планиру-
ется также модернизировать 
троллейбусную контактную 
сеть. Это позволит увеличить 
скорость передвижения. 
Вырастет и протяженность 
маршрутов, – рассказал ви-
це-спикер областного парла-
мента, председатель комитета 
по промышленной политике 
Павел Шиляев. — Это новый 
этап в развитии транспортной 
агломерации Челябинска.

Экологический 
транспорт                              
в приоритете

В рамках развернувшейся 
дискуссии председатель За-
конодательного Собрания               

рАЗвитие трАнсПортА                                                                  
ведет к рАЗвитиЮ регионА

Александр Лазарев обратил 
внимание, что сегодня для 
Южного Урала в приоритете 
развитие экологически чи-
стого транспорта, и это так же 
одна из задач, которую ставит 
глава региона Алексей Текслер. 

— Челябинская область 
вошла в федеральный пи-
лотный проект по развитию 
системы электрозаправок. 
В свою очередь областной 
парламент в конце прошлого 
года принял закон, осво-
бождающий от уплаты тран-
спортного налога владельцев 
электромобилей, — напом-
нил Александр Лазарев.

Действительно, в нашей 
области собственники тран-
спорта, оснащенного исклю-
чительно электрическими 
двигателями, освобождены от 
уплаты транспортного налога 
на пять лет. При этом льгота 
не касается дорогостоящих 
легковых автомобилей (по 
перечню Минпромторга РФ), 
за которые налог уплачивается 
с повышающим коэффици-
ентом.

Авторами поправок стали 
депутаты Александр Лаза-

рев, Павел Киселев, вадим 
Ромасенко, Павел Шиляев. 
Мера призвана мотивировать 
водителей переходить с тра-
диционных автомобилей на 
электромобили, что позволит 
значительно снизить уровень 
выбросов вредных веществ в 
атмосферу.

Александр Лазарев, как пред-
седатель Совета руководителей 
фракций, принял участие в 
заседании фракции «Единая 
Россия» в Собрании депутатов 
Увельского района. Спикер За-
конодательного Собрания сде-
лал акцент на актуальных во-
просах региональной повестки. 
Обсуждался вопрос реализации 
в Челябинской области, в том 
числе и на муниципальном 
уровне, задач, поставленных 

Александр лазарев посетил с рабочим визитом увельский район

Председатель законодательного 
Собрания Александр Лазарев и 
депутат областного парламента 
владимир Перезолов приняли 
участие в заседании фракции 
«Единая Россия» в Собрании де-
путатов и в отчете главы увель-
ского района Сергея Рослова.
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главой государства Владими-
ром Путиным в рамках посла-
ния Федеральному Собранию.

— Каждому депутату в тер-
ритории необходимо быть в 

постоянном взаимодействии 
со своими избирателями, ин-
формировать их о ситуации в 
стране, регионе, о планах раз-
вития. Для простого жителя 

вы — самые ближайшие пред-
ставители власти, от вашей 
активности зависят социаль-
но-экономическая обстанов-
ка и общественный климат в 
вашем муниципалитете, — об-
ратился к депутатам районного 
собрания Александр Лазарев.

Кроме того, председатель 
южноуральского парламента 
проинформировал депутатов 
о законопроекте, который при-
зван решить проблему ненад-
лежащего содержания домаш-
них животных, в том числе их 
выгула. Тема не раз поднима-
лась на Совете руководителей 
фракций. Александр Лазарев 
выслушал мнение муниципаль-
ных депутатов 
о правопри-
менительной 
практике за-
конопроекта.

Затем состоялся отчет главы 
Увельского района Сергея Рос-
лова. По словам областного 
депутата владимира Перезо-
лова, публичный отчет главы 
— одно из основных поли-
тических событий для му-
ниципального образования. 
Участие в них депутатов Зако-
нодательного Собрания, безус-
ловно, необходимо и полезно. 

— Мы всегда в курсе пла-
нов муниципалитета по раз-
витию, знаем о всех проблем-
ных вопросах. Отчет — это 
не просто доклад, это разго-
вор о настоящем и будущем 
района, — прокомментиро-
вал Владимир Перезолов.

Павел ШиЛяев,
заместитель председателя 
Законодательного Собрания:

—Троллейбусный парк 
Челябинска будет уве-

личен почти в полтора 
раза. Планируется также 
модернизировать трол-
лейбусную контактную 
сеть. Это позволит увели-
чить скорость передви-
жения. вырастет и протя-
женность маршрутов. Это 
новый этап в развитии 
транспортной агломе-
рации Челябинска.

циФРА

предусмотрено в 2023 году 
на реформирование 
системы общественного 
транспорта Челябинской 
агломерации.

более

33,3
млрд рублей

Депутаты поддержали планы развития 
транспортной системы региона.

Эффект таких встреч — обратная связь от жителей.
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Александр ЖурАвЛев, 
первый заместитель 
председателя комитета 
Законодательного Собрания 
по социальной политике:

Несколько лет назад 
мы получили наказ от 

наших избирателей, жи-
телей деревни Запива-
лово, о том, чтобы здесь 
появилась вышка связи. 
Совместно с правитель-
ством работали над ре-
шением проблемы. и 
у нас получилось.

новая станция мобильной сети заработала 
в малой деревне Запивалово Чебаркульского 
района, в которой проживают порядка 200 чело-
век. селяне получили качественный мобильный 
интернет и телефонную связь стандарта 4G. Это 
был наказ жителей населенного пункта депута-
там Законодательного собрания.

АлексАндр ПАтритеев.  Фото с сАйтА DiGital.Gov74.ru

ромАн рудин. Фото с сАйтА zs74.ru

По инФормАции zs74.ru

деПутАты в округАх

Вышка мобильной связи 
построена в рамках феде-
ральной программы «Устра-
нение цифрового неравен-
ства». Впрочем, деревня 
могла в программу и не по-
пасть, так как башни связи 
устанавливают в населенных 
пунктах, где связь отсутству-
ет совсем, а в Запивалово 
сигнал был, хотя не везде и 
слабый. К решению вопроса 
подключились депутаты За-
конодательного Собрания и 
региональное правительство, 
в частности, министерство 
информационных техноло-
гий, связи и цифрового раз-
вития Челябинской области.

— Мы смогли убедить в 
первую очередь федеральное 
министерство, что нужно в 
вашем населенном пункте 
построить такой объект, — 
отметил заместитель губер-
натора Александр Козлов на 
церемонии открытия стан-
ции.

— Несколько лет назад мы 
получили наказ от наших из-
бирателей, жителей деревни 
Запивалово, о том, чтобы 
здесь появилась вышка свя-
зи. Совместно с правитель-
ством работали над решени-
ем проблемы. И у нас полу-
чилось, — сказал депутат 
Законодательного Собрания, 
первый зампредседателя 
комитета по социальной по-
литике Александр Журавлев, 
обращаясь к селянам.

Жители уже смогли оце-
нить по достоинству воз-
можности современных 
технологий. Так, Любовь Бу-
хонина, проживающая в де-
ревне 20 лет, призналась, что 
если раньше приходилось 
искать место повыше, где бы 
ловила мобильная сеть, то 
теперь она свободно общает-
ся с родными и знакомыми 
по телефону, выходит в ин-
тернет.

— Для нас эта вышка — 
как глоток свежего воздуха. 
Теперь общаюсь, в том числе 
и по видеосвязи, с сыном, 
который работает далеко от-
сюда, с внуками, — подели-
лась жительница.

Челябинская область нахо-
дится в числе регионов-лиде-

Музей истории «Магни-
тостроя», как единственная 
в городе общественная тер-
ритория Музея Победы, при 
участии депутата Законода-
тельного Собрания Дмитрия 
Мельникова провел открытый 
просмотр фильма «Мариуполь. 
Голоса». Картина рассказыва-
ет о восстановлении города, 
его жителях и их характере.

В просмотре приняли уча-
стие студенты МГТУ им. Г.И. 
Носова, Магнитогорского тех-
нологического колледжа им. 
В.П. Омельченко, а также вете-
раны «Магнитостроя» и все не-
равнодушные жители города.

— Мне очень приятно, 
что такое важное меропри-
ятие проходит именно в 
музее истории «Магнито-
строя». Напомню, что трест 
«Магнитострой» сегодня 
возводит новый многоквар-
тирный жилой дом на месте 
разрушенного в Волновахе. 
Надеюсь, в ближайшее вре-
мя мы закончим этот объект, 
— сказал Дмитрий Мельни-
ков. — Отмечу важность таких 
фестивалей и роль докумен-
талистов, которые по зову 
сердца едут в зону СВО, что-
бы запечатлеть время и под-
держать российских бойцов.

ров по реализации федераль-
ной программы «Устранение 
цифрового неравенства». Все-
го в 2023 году запланировано 
установить башни мобильных 
сетей в 70 малых деревнях 
и селах Южного Урала. Для 
этого построят около 450 ки-
лометров линий связи.

ПАТРиоТизМ

ПоКоЛЕНиЕ

дмитрий мельников                           
поддержал организацию фестиваля                    
«кино на службе отечеству»

валерий колокольцев                           
принял участие в открытии отделения 
«движения Первых»

Магнитогорск принял общероссийский передвижной фестиваль 
«Кино на службе отечеству». Поддержку в организации мероприятия 
оказал депутат законодательного Собрания Дмитрий Мельников.

Первичное отделение обще-
российского движения детей и 
молодежи «Движение Первых» 
открылось в детском оздорови-
тельно-образовательном центре 
«уральские зори».

Участников движения при-
ветствовал депутат Законо-
дательного Собрания вале-
рий Колокольцев. Он отметил 
важность создания нового 
федерального движения, объ-
единяющего детей и молодежь 

России, ценностями которо-
го являются взаимопомощь 
и взаимоуважение, единство 
и историческая память, что 
гарантирует успешное раз-
витие данного начинания.

— Будьте всегда в гуще 
событий, будьте инициатив-
ными и неравнодушными. 
Формируйте себя как лич-
ность, работая над собой и 
взаимодействуя в команде, 
становитесь патриотами 
своей Родины, — поже-
лал Валерий Колокольцев 
участникам мероприятия.

новые вышки свяЗи 
ПоявляЮтся в селАх

Селяне радушно встретили гостей, 
приехавших на открытие знакового объекта.
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Парламентская неделя
Премия

ромАн рудин. Фото дмитрия куткинА

ЭКоНоМиКА

в Челябинской области становится                           
больше самозанятых

Среди награжденных — 
преподаватели и библиоте-
кари, педагоги детских школ 
искусств, театральные артисты 
со всего Южного Урала. В 
числе лауреатов нынешней, 
девятнадцатой по счету, пре-
мии — Эльвира Абзалова, 
солистка Челябинского госу-
дарственного академического 
театра оперы и балета им. 
М.И. Глинки. Наша героиня 
родом из Казани. В Челябин-
ский театр ее позвали, когда 
она еще училась в консерва-
тории. Эльвира приглашение 
приняла. Таким образом, 
именно здесь начался ее путь в 
профессии. В театре она рабо-
тает шестой сезон, исполняет 
ведущие партии. По ее словам, 
самым запоминающимся мо-
ментом за это время стало вы-
ступление в 2019 году в рамках 
гастрольной поездки на сцене 
Большого театра со звездой 
отечественной и мировой опе-
ры Борисом Стаценко. 

— Оперное искусство в 
России находится на высоком 
уровне. Русская опера ценит-
ся во всем мире, — говорит 
лауреат. — Наш театр носит 
имя Глинки, для моего типа 
голоса (сопрано) это лучший 
композитор. Партия Людми-
лы и партия Антониды в его 

операх «Руслан и Людмила» 
и «Жизнь за царя» — одни из 
моих любимых. На самом деле 
я люблю все свои работы. Не-
возможно что-то не любить, 
если отдаешь зрителю свое 
сердце и душу. Премия Зако-
нодательного Собрания — для 
меня большая награда, арти-
сту всегда приятно внимание.

Премию лауреатам вручали 
председатель Законодатель-
ного Собрания Александр 
Лазарев и его заместитель 
Анатолий Еремин.

— О больших историче-
ских событиях мы судим, 
в частности, по тому следу, 
который они оставили в 
культуре, — обратился 
Александр Лазарев к 
гостям церемонии. 
— Сегодня мы жи-
вем, безусловно, в 
сложное истори-
ческое время. 
Специальная 
операция 
многое рас-
ставила по 
местам — 
происходит 
в прямом 
смысле пере-
форматиро-
вание не только 
общества, но 

и культуры. Важно, что со-
трудники учреждений куль-
туры области поддержали 
российских военных своим 
творчеством и неравнодуш-
ным отношением. Ваш повсе-
дневный труд имеет огромное 
значение для воспитания чув-
ства сопричастности к судьбе 
Родины и ответственности за 

ее будущее. Спасибо 
вам за высокий 

профессиона-
лизм, за неиз-
менную вер-
ность избран-
ному делу.

АлексАндр ПАтритеев. Фото zs74.ru

ежегодно 25 марта в россии отмечают день работника культуры. Зако-
нодательное собрание совместно с губернатором Алексеем текслером уде-
ляют большое внимание как развитию самой сферы, так и поддержке ее 
талантливых представителей. Это подтверждает и традиционная премия 
южноуральского парламента в сфере культуры и искусства. накануне про-
фессионального праздника ее лауреатами стали 60 южноуральцев.

«если отдАешь 
сердце ЗрителЮ»

названы 60 лауреатов в сфере культуры и искусства

Эльвира Абзалова.

В заседании комитета, на 
котором рассматривался во-
прос о мерах поддержки само-
занятых и реализации в 2022 
году специального налогового 
режима, принял участие спи-
кер южноуральского парла-
мента Александр Лазарев.

На 1 марта 2023 года в 
Челябинской области в ка-
честве налогоплательщиков 
НПД зарегистрировались 
155 187 самозанятых, в том 
числе 4798 индивидуальных 
предпринимателей. При этом  
139 690 самозанятых указали 
наш регион как территорию 
ведения деятельности при 
переходе на специальный 
налоговый режим. Депутаты 
отметили, что по сравнению 
с аналогичным периодом 
прошлого года число самоза-
нятых выросло на 19%, 2021 
года — на 54%. Сумма посту-
плений НПД в региональный 
бюджет в прошлом году соста-
вила 361 млн рублей, тогда как 
годом ранее — 192 млн рублей.

Парламентарии обратили 
внимание на положительный 
опыт работы министерства 
экономического развития 
региона и центра «Мой биз-
нес» по поддержке самоза-

нятых граждан. Всего в 2022 
году услугами фонда восполь-
зовались 1403 самозанятых.

Между тем депутаты реко-
мендовали областному мин-
экономразвития продолжить 
работу по вовлечению в пред-
принимательскую деятель-
ность граждан, популяризи-
руя специальный налоговый 
режим. Кроме того, комитет 
рекомендовал министерству, 
с учетом направления в мест-
ные бюджеты трансфертов на 
стимулирование увеличения 
числа самозанятых и посту-
пления НПД, организовать 
взаимодействие с органами 
местного самоуправления по 
включению в муниципальные 
программы поддержки мало-
го и среднего предпринима-
тельства дополнительных 
мероприятий, направленных 
на создание благоприятных 
условий для работы самоза-
нятых. В свою очередь цен-
тру «Мой бизнес» предложе-
но рассмотреть возможность 
создания онлайн-витрины. 
По мнению депутатов, это 
поможет в продвижении и 
реализации товаров, работ и 
услуг, оказываемых самозаня-
тыми Челябинской области.

Челябинская область занимает второе место среди регионов 
урФо по количеству самозанятых граждан, зафиксировавших 
свой статус и применяющих специальный налоговый режим 
«Налог на профессиональный доход» (НПД). информация была 
озвучена на заседании комитета законодательного Собрания 
по экономической политике и предпринимательству под пред-
седательством Евгения илле.

Напомним, региональ-
ный закон «О государствен-
ной социальной помощи 
в Челябинской области» 
предусматривает помощь 
государства в виде пособия 
на основании социального 
контракта в рамках реали-
зации мероприятий «Осу-
ществление индивидуаль-
ной предпринимательской 
деятельности» и «Ведение 
личного подсобного хозяй-
ства». Предельный размер 

социального пособия со-
ставляет 350 и 200 тысяч 
рублей соответственно. 
Стоит отметить, что по 
сравнению с 2021 годом в 
прошлом году количество 
заключенных социальных 
контрактов увеличилось 
на 98% по направлению 
«Осуществление индивиду-
альной предприниматель-
ской деятельности» и на 
120% по «Ведению лично-
го подсобного хозяйства».

выросло число соцконтрактов, 
заключаемых с самозанятыми
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комитеты

ции ЧС межмуниципального 
и регионального характера на 
сумму более 70 млн рублей.

Для снижения рисков про-
водятся противопаводковые 
мероприятия. Так, накануне 
завершены взрывные работы 
в Варненском районе. Теперь 
они ведутся в Ашинском 

По инициативе главы реги-
она предлагается расширить 
перечень получателей допол-
нительной меры соцподдерж-
ки в виде ежемесячной де-
нежной выплаты работникам 
аварийно-спасательных служб 
Челябинской области. Теперь 
спасатели, достигшие возраста 
40 лет и проработавшие в этой 
должности не менее 15 лет, 

могут рассчитывать на ежеме-
сячную выплату. В 2023 году ее 
сумма составит 15 134 рубля.

— Эта мера позволит сохра-
нить кадры аварийно-спаса-
тельных служб Челябинской 
области. В этом году ею смогут 
воспользоваться около 60 че-
ловек, — отметил председатель 
комитета по экологии и приро-
допользованию Михаил Махов.

КСТАТи

ромАн рудин. Фото с сАйтА zs74.ru

нинА ЧерАсскАя. Фото олегА кАргАПоловА

на прошлой неделе депутаты комитета Законодательного собрания по 
экологии и природопользованию провели выездное заседание на площадке 
центра управления в кризисных ситуациях гу мЧс россии по Челябинской 
области. Парламентарии ознакомились с организацией оперативной дежур-
ной службы на пункте управления, а также обсудили меры по обеспечению 
пропуска весеннего половодья и паводков на территории региона. в обсуж-
дении участвовали представители семи муниципалитетов.

Оперативно реагировать 
во время паводков в регионе 
готова группировка сил, в 
которую входят более 10 000 
человек, свыше 3000 единиц 
техники, 150 плавательных 
средств и девять воздушных 
судов. Создан резерв матери-
альных ресурсов для ликвида-

ЮЖный урАл готов                          
к ПрохоЖдениЮ ПАводкА

для областных спасателей расширят меры соцподдержки

Депутаты комитета по экологии и природопользованию поддержали 
поправки в закон «об аварийно-спасательных службах Челябинской 
области», предложенные губернатором Алексеем Текслером.

в рамках выездного заседания комитета 
депутаты обсудили готовность региона к паводку.

ДЕНь РоЖДЕНиЯ

Александр ДоЛГуШиН
родился 27 марта.
Депутат по Единому 

избирательному округу, 
входит в состав комитета 
Законодательного Со-
брания по социальной 
политике, комитета Зако-
нодательного Собрания 
по молодежной политике, 
культуре и спорту.

Алексей КовАЛЕНКо
родился 1 апреля.
Депутат по Единому 

избирательному округу, 
входит в состав комитета 
Законодательного Собра-
ния по экономической 
политике и предпри-
нимательству, комитета 
Законодательного Со-
брания по социальной 
политике.

Степан ФиРСТов
родился 3 апреля.
Депутат по Единому 

избирательному округу, 
входит в состав комитета 
Законодательного Со-
брания по бюджету и на-
логам, комитета Законо-
дательного Собрания по 
социальной политике.

районе, на реке Сим. Начато 
чернение и распиловка льда 
вокруг опор моста в Троицке, 
приступили к работам в Бре-
динском районе.

Важным превентивным 
мероприятием является под-
готовка гидро-
технических 
сооружений 
(ГТС) к без-
опасному про-
пуску павод-
ковых вод. Все 
ГТС в регионе 
имеют соб-
ственников 
(бесхозяйных 
сейчас нет), которые несут 
ответственность и за их со-
стояние, и за работу в период 
прохождения весеннего по-
ловодья.

Как отметила министр 
общественной безопасности 

области Светлана Костина, 
главам муниципалитетов, в 
которых зафиксирован по-
вышенный уровень риска 
подтопления, рекомендовано 
организовать контроль за ра-
ботой ГТС.

Кстати сказать, за послед-
ние годы многие ГТС были от-
ремонтированы, на некоторых 
ремонтные работы заплани-
рованы в ближайшее время. В 
2022 году в рамках региональ-
ной госпрограммы «Охрана 
окружающей среды Челябин-
ской области» разработана 
проектно-сметная докумен-
тация на капитальный ремонт 
ГТС Брединского водохра-
нилища на реке Синташта 
и Нижнеуфалейского водо-
хранилища на реке Уфалейка, 
начаты работы по капремонту 
ГТС Айского водохранилища 
и пруда на реке Уй.

В этом году на капремонты 
ГТС для обеспечения их безо-
пасности предусмотрены суб-
сидии из областного бюджета 
Верхнему Уфалею и Златоусту, 
а также Уйскому району. Гла-
вам этих территорий депутаты 
рекомендовали в 2023 году 
провести капитальные ремон-
ты ГТС. Кроме того, парла-
ментарии обратили внимание 
на необходимость соблюдения 
графика пропуска паводковых 
вод. Еще ряд рекомендаций 
комитета касался других му-
ниципалитетов.

— Ситуация с прохож-
дением паводковых вод в 

этом году ти-
пичная. Для 
подготовки 
используется 
опыт про-
шлых лет, — 
подчеркнул 
председатель 
комитета Ми-
хаил Махов. 
— Центром 

управления в кризисных си-
туациях ГУ МЧС России по 
Челябинской области про-
гнозируется и моделируется 
ситуация с прохождением 
паводковых вод в регионе в 
этом году.

В 2023 году в областном бюд-
жете на ежемесячную выплату 
предусмотрено 1 млн 647 тыс. 
рублей. Напомним, сейчас ме-
ра поддержки распространяется 
только на спасателей, которые 
достигли возраста 40 лет, имеют 
стаж работы в аварийно-спаса-
тельных службах области не ме-
нее 15 лет, но по состоянию здо-
ровья признаны не пригодными 
к работе спасателя. Ее получате-
лями являются девять человек.

Законопроект будет рас-
смотрен на заседании За-
конодательного Собрания, 
которое состоится 30 марта. Ф
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Спасатели ежедневно доказывают свой профессионализм.

Как отметили 
депутаты, ситуация 
с прохождением 
паводковых вод               
в этом году типичная. 
Для подготовки 
используется опыт 
прошлых лет.
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Парламентская неделя

михАил бАЗАнов, глАвный АрхеогрАФ огАЧо
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к 30-летиЮ ПАрлАментА облАсти

российское общество на рубеже 1980 — 1990-х годов переживало слож-
ный этап внутреннего переустройства. Процесс этот завершился после рас-
пада союзного государства. трансформации охватили почти все стороны 
жизни социума, начиная от экономики и привычной социальной структуры, 
заканчивая культурой и общественным менталитетом. среди прочего пере-
страивалась и система государственного управления.

совместный 
сПецПроект

«Парламентской недели»
и объединенного 
государственного 
архива Челябинской 
области.

импульсы развития

Советская модель не пред-
усматривала четкого разделе-
ния властей, однако крушение 
однопартийного режима и 
переход к рыночной модели 
экономики означал необходи-
мость отделения друг от друга 
исполнительной, законода-
тельной и судебной власти. Все 
это, наложившись на эконо-
мический крах и споры о путях 
реализации рыночных реформ, 
породило противостояние пре-
зидента и Верховного Совета, 
разрешившееся силовым путем 
в октябре 1993 года. После этого 
начинается становление уже 
привычной для нас парламент-
ской системы.

К счастью, конфликт не 
перекинулся на регионы. Но 
от импульсов развития, исхо-
дивших из центра, провинция 
уклониться не могла. После 
ликвидации на местах системы 
советов Челябинская область, 
как субъект Федерации, также 
должна была выстраивать свои 
представительные органы вла-
сти.

день выборов

Выборы в Челябинскую об-
ластную думу первого созыва 
(одновременно избирали и 
представителей области в Со-
вете Федерации) прошли в 
воскресенье, 15 мая 1994 года. 
Журналисты «Челябинского 
рабочего» отвели целых два раз-
ворота под описание того, как 
прошел день голосования.

Одним из главных опасений 
того времени стала возмож-
ная неявка избирателей. Тем 
не менее уже к 12 часам на 
многих участках число про-
голосовавших приблизилось 
к 20% (самый большой пока-
затель был зарегистрирован в 
Карталинском избирательном 
округе — 26,9%). В итоге, по 
словам журналистов, явка не-

нАЧАло
облАстнАя думА:

много превысила 30%, что 
позволило считать выборы со-
стоявшимися.  

Первое заседание

Первое заседание Челя-
бинской областной думы 
состоялось 25 мая 1994 года. 
Открывалось оно небольшим 
выступлением председателя 
окружной избирательной ко-
миссии С.С. Толстобровой, 
озвучившей постановление об-
ластной избирательной комис-
сии об итогах выборов в думу 
и постановление Центральной 
избирательной комиссии 

России об итогах выборов 
представителей Челя-
бинской области в Совет 
Федерации Федерального 
Собрания (в высшую 

палату российско-
го парламента 

интересы на-
шего субъекта 
Федерации 
отправились 
защищать 

А.И. Стариков и М.В. Исаев). 
Завершалось ее выступление 
словами: «Поздравляем вас с 
избранием, желаем успешной 
работы на благо Челябинской 
области и скорейшей реализа-
ции ваших предвыборных про-
грамм». С этого момента и на-
чинается собственно заседание 
нового органа управления.

Согласно временному ре-
гламенту работы думы право 
открыть первое заседание пре-
доставлялось самому старей-
шему (по возрасту) ее депутату. 
Таковым на тот момент был 
Ф.Н. Клюев. Кратко попри-
ветствовав всех собравшихся, 
он констатировал: «На первое 
заседание областной думы из 
15 депутатов явилось 15. В со-
ответствии со ст. 9 временного 
положения заседание думы 
правомочно и объявляется от-
крытым». Ему же и поручили 
далее, до проведения выборов 
председателя, вести заседание. 

Довольно быстро 
избрали и секре-
таря. Им стал 
В.В. Мазуль.

Уже затем 
после-
довали 

высту-

пления главы областной 
администрации В.П. Соло-
вьева и двух представителей 
области в Совете Федерации. 
Губернатор, отметив всю важ-
ность момента, напомнил о 
всей значимости возложен-
ных на новый орган власти 
полномочий. Упомянув о том, 
что до этого момента зако-
нодательные функции была 
вынуждена исполнять адми-
нистрация области, а теперь 
она передает эту прерогативу 
думе, он призвал депутатов к 
сотрудничеству, заявив: «У нас 
общие цели, общая стратегия 
— улучшение жизни людей. И 
каждая ветвь власти, действуя 
в строго конституционных 
рамках, должна подчинить 
этой цели свой ум, опыт, дела». 
А.И. Стариков и М.В. Исаев в 
своих выступлениях заверяли 
присутствовавших в том, что 
они готовы отстаивать инте-
ресы Челябинской области и 
ее простых жителей на феде-
ральном уровне.

Первые решения

Формально на первом за-
седании думы было принято 
целых девять постановле-
ний. Значительная часть из 
них, впрочем, носила пусть 
и чрезвычайно важный, но 
формальный характер. Так, 
например, депутаты утвердили 
состав мандатной комиссии, 
проверившей представленные 
окружными избирательными 
комиссиями протоколы за-
седаний с именами будущих 

депутатов, подтвердили пол-
номочия избранных депутатов, 
утвердили заранее разрабо-
танный временный регламент 
своей работы (в соответствии 
с которым они же и начали ве-
сти это заседание, еще не про-
голосовав за его утверждение). 
Еще одним постановлением 
дума закрепила за собой пре-
доставленное ей здание.

Принципиально важными 
стали выборы председателя 
думы и его заместителей. На 
пост главы местного парла-
мента были выдвинуты две 
кандидатуры — В.Н. Сквор-
цов и В.И. Буравлев. После 
избрания счетной комиссии 
во главе с А.С. Саломатки-
ным началось тайное голосо-
вание. Первый председатель 
думы В.Н. Скворцов вышел 
вперед с весьма небольшим 
отрывом — за него было по-
дано восемь голосов, про-
тив — семь. Такие результаты 
прямо говорят о том, что 
конкуренция за это место 
развернулась немалая.

Интересным выглядит и ход 
избрания заместителей. Если 
первый заместитель предсе-
дателя Ф.Н. Клюев и следо-
вавший за ним В.Ф. Давыдов 
получили вполне ощутимый 
перевес голосов за свою кан-
дидатуру (соответственно 9 и 
12 голосов из 15), то третий 
кандидат — Р.М. Подвигина 
— оказался отторгнут, за него 
проголосовало лишь 6 чело-
век. Вместо него поступило 
предложение выдвинуть на 
этот пост В.В. Мазуля, но он 
предпочел взять самоотвод. 
Дума эту просьбу удовлетво-
рила. Так как новых кандида-
тур не поступило, заседание 
было окончено.

Так и началась история со-
временного и привычного для 
нас представительного органа 
власти Челябинской области.

С 21 декабря 1995 года Челябинскую областную Думу 
возглавлял виктор Федорович Давыдов.
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В состав Челябинской 
областной думы 
первого созыва 
прошли депутаты:
Ж.К. Алтынбаев, 
И.Л. Белехов, 
А.Г. Белошицкий, 
В.И. Буравлев, 
В.Ф. Давыдов, 
М.Ю. Жмаев, 
Ф.Н. Клюев, 
В.В. Мазуль, 
Р.М. Подвигина, 
В.А. Прокудин, 
В.Ф. Рашников, 
А.С. Саломаткин, 
В.Н. Скворцов, 
В.Г. Сподарь, 
В.П. Чернобровин.
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ПАРЛАМЕНТСКАЯ НЕДЕЛЯ

СКАНвоРД ответы

АлексАндр ПАтритеев. Фото дмитрия куткинА, zs74.ru

Законодательное собрание продолжает серию 
просветительских проектов. накануне в стенах 
южноуральского парламента состоялось открытие 
выставки работ учащихся детской художествен-
ной школы искусств Челябинска «Передвижник 
2.0». на открытии побывали депутаты Законода-
тельного собрания во главе со спикером Алек-
сандром лазаревым.

В последней трети XIX в. в 
России возникло объединение 
живописцев, которые стали 
известны как «передвижники». 
Представители этого объеди-
нения вдохновлялись народ-
ными темами. При этом, орга-
низуя передвижные выставки, 
они вели активную просвети-
тельскую деятельность среди 
самого народа. Проект ДХШИ 
Челябинска «Передвижник 
2.0» своим названием и идеей 
отсылает именно к такому 
подходу. 

По словам директора уч-
реждения Елены Бетехтиной, 
для любого художника важно, 
чтобы его работы были оце-
нены публикой. В недавно 
открывшемся новом корпусе 
школы есть выставочный зал. 
Однако не все жители находят 
свободное время, чтобы при-
йти и прикоснуться к прекрас-
ному. Поэтому руководство и 
воспитанники школы решили 
сами «идти в народ». Подоб-
ные выставки уже проходили 
в детских поликлиниках и 

театрах, торговых центрах и 
учебных заведениях.

— Мы с удовольствием 
предоставили площадку За-
конодательного Собрания, 
чтобы юные художники 
смогли разместить здесь свои 
работы, — прокомментировал 
Александр Лазарев. — Школа 
решает важную задачу профес-
сиональной ориентации ребят, 
реализует разные проекты, 
которые в будущем помогут 
им выбрать свой путь. Необхо-
димо растить и поддерживать 
свои, отечественные таланты.

За 57 лет истории ДХШИ из 
ее стен вышли тысячи выпуск-
ников, которые нашли свое 
призвание в разных сферах. 
Сегодня здесь обучаются око-
ло 2,5 тысяч ребят в возрасте от 
12 до 17 лет. Особенность уч-
реждения в том, что оно ведет 
предпрофессиональную под-
готовку. По сути, здесь растят 
талантливые кадры, которые 
будут востребованы в совре-
менных отраслях, например в 
архитектуре, дизайне.

в областном парламенте 
открылась выставка
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